

COMENTARIOS

Iquique con un ala rota

La ciudad de Iquique atraviesa por una de sus crisis más profundas, especialmente manifiesta con un sector centro norte de la ciudad con un ala rota.

La Zofri, motor económico y laboral de la ciudad, otrora muy pujante, se encuentra en un punto de inflexión. Vive en medio de constantes conflictos con su administración estatal. En medio de un profundo problema de sobrevivencia, agrega ahora tomas de trabajadores que reclaman contra horarios. Naturalmente es solo un síntoma de un problema mucho más amplio, que apunta a un cierre definitivo.

El Barrio Industrial, con su pavimento deteriorado, la falta de señalización y la escasa iluminación, reflejan un evidente descuido por parte de las autoridades a falta de un plan de desarrollo urbano integral.

El sector pesquero que antes fue un gran puntal económico de nuestra ciudad subsiste muy reducido en inversión, producción y empleo sin que al parecer tampoco importaran sus grandes problemas, también vive su propia crisis y no se aprecia una voluntad de apoyarlos.

El sector portuario importante actor de nuestro desarrollo sufre de varios problemas en su desarrollo. La carga boliviana decae por problemas de divisas en su país. Los proyectos de alargue de las zonas de atraque increíblemente paralizados por el Consejo de Monumentos Nacionales y el INDH (permisoología paralizante) por causa "de cautelar" antiguos veleros incendiados hundidos (que no valen nada). También tiene problemas estructurales de movilidad donde



Las promesas de desarrollo económico parecen haberse desvanecido”.

Felipe Illanes,
vicepresidente Asociación de
Usuarios de Zona Franca

la situación se agrava por el estrangulamiento en sus accesos por el urbanismo asfixiante de la ciudad.

El centro histórico y comercial, otrora vibrante y lleno de vida, muestra signos evidentes de abandono. Sin el Edificio ex Aduana y el Teatro Municipal. El Paseo Baquedano y calle Tarapacá, íconos de la ciudad, han perdido su esplendor. Se agrava desde el atardecer convirtiéndolo en un sector desértico.

El aumento de la delincuencia, la inseguridad, la creciente migración y el deterioro urbano se han convertido en preocupaciones constantes para los habitantes del sector centro norte de Iquique. Las promesas de desarrollo económico parecen haberse desvanecido, dejando a la ciudad sumida en una incertidumbre cada vez mayor. Y está por verse la paralización inmobiliaria que causará el Nuevo Plan Regulador.